

## Apprentissages dans la construction bientôt supprimés

C'est bien sûr une totale ineptie. Pur délire et mensonge. Les apprentissages dans la construction ne seront pas supprimés. Depuis la dernière campagne électorale américaine, les fausses informations ont un nom : *fake news*. Elles ont cependant des atouts : elles sont sensationnelles, incitent à lire la suite et se veulent choquantes.



Contrairement aux *fake news*, qui ne reposent sur rien et visent, par exemple, à écarter un candidat à la présidence, il y a une part de vérité dans ce titre. Je veux parler de l'ordonnance sur les travaux dangereux pour les jeunes que le Secrétariat d'Etat à l'économie (SECO) veut revoir discrètement de fond en comble. La proposition du SECO : les travaux en dehors d'un emplacement de travail fixe sont interdits

pour les jeunes. De même que les travaux avec des machines de chantier ou des matériaux chauds (tels le goudron), ainsi que les travaux exécutés à genou ou en position accroupie. L'ordonnance cite explicitement les travaux sur des chantiers de construction ou des voies ferrées. Cela entraînerait, de fait, la suppression de la formation initiale duale dans la construction.

Le SECO semble ignorer que, dans la construction, la priorité absolue est accordée à la sécurité des travailleurs, notamment lors de la formation professionnelle. *Infra Suisse* a récemment modifié les plans de formation et décrit de manière détaillée comment les apprentis doivent être formés et encadrés en matière de sécurité au travail et de protection de la santé. A la suite

de cette modification, les entreprises formatrices ont dû renouveler leur autorisation de formation. Si pour le SECO, la sécurité est une mesure administrative, pour les entreprises formatrices, leurs apprentis et les centres de formation, c'est une tâche essentielle au quotidien.

Celui ou celle qui n'a lu que le titre de cette chronique aura été victime d'une *fake news* et aura – selon son tempérament – secoué la tête ou piqué une colère noire. Bien sûr qu'il y aura encore des places d'apprentissage sûres pour les constructeurs de routes, les maçons, les constructeurs de voies ferrées et tous les autres métiers de la construction. Ces places sont tout simplement nécessaires. *Infra Suisse* et ses associations partenaires s'engagent dans ce sens. *No fake!*

**Matthias Forster**

Directeur d'Infra Suisse